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テーマ 論理 プレゼン 平均

4非合法化その１ 3.900 4.325 4.113 

6非合法化その３ 4.075 4.050 4.063 

7食料その１ 3.846 3.667 3.756 

3課税その３ 4.025 3.425 3.725 

1課税その１ 3.974 3.333 3.654 

9食料その３ 3.718 3.564 3.641 

5非合法化その２ 3.600 3.525 3.563 

2課税その２ 3.650 3.100 3.375 

8食料その２ 3.575 2.975 3.275 



班 みんなのコメント

1課税その１

社会保障

具体性と論理性に秀でていました/すっきりしていてい
よかった/シンプルでよかった/よくある話だったのが
残念だった/課税方法は同じで用途を変えるというこ
と？/すごい真面目にプレゼンしていた。赤字国債を
返済するのも意味あると思います/数字も入っていて
説得力があった/借金多すぎ/スライドもていねいで分
かりやすい/国債の赤字は増え続ける……/少しイン
パクトに欠ける/実際も社会保障に使われている/社
会保障にあてるというのはいいけど論点が……/消費
が落ち込みそう/現状維持？/社会保障が充実/ちょっ
と早口だから重要な部分でゆっくりのが/データの引用
よし/論理的だった/わかりやすかった/正統派でわか
りやすい/時間ピッタリ/みんなで負担するのがやっぱ
り良いよね/テーマが難しかった。すごく発表で緊張し
ました（班員）/まとめるのに時間かかった（班員）
/Logic!(班員）/話の流れはまとまっていた（班員）



班 みんなのコメント

2課税その２

地価累進課
税

地価が異なる現状でも地方は人が移らない/発想は
良かったと思う/土地で分類。地方人気なるかもね/早
口だった（複数）/地方民だから発展してほしいなあ/海
外に逃げたりしないのか/マンション等はどうなる？（2
名）/チームワークあやしげ？笑/図や例をください/ス
ライドが単調/非常にコンパクトで分かりやすかった/
スピード感がある/面白く、筋も通っている/固定資産
税を上げるという発想はおもしろかったが、どれくらい
効果があるのか知りたかった/気づかない観点だった
/論理的でよかった/発想がしっかりしていた/現状が
分からない/独自案よし/納得できた/ゴリラが出てこな
くて驚いた/発想がおもしろい/都市部は物価が高い
分、既に不利な気も（班員）/良い案だと思った（班員）
/内容が内容なので難しかった（班員）/工夫があって
もよかった（班員）



班 みんなのコメント

3課税その３

相続税と貯
金

安倍政権によって相続税の非課税上限が40%減になった
ので、もういいのでは？/貯金↓で消費↑は今の日本に
必要だと思う/将来稼ぎたい（複数）/話しかけるのは上
手い/ハキハキとした主張/キレイな構図/相続税を消費
税でまかなえる数字がほしかった/耳が痛い話題だった/
消費上がりそう/わかりやすいので実際あるといいな/論
理はしっかりしていた/インパクト欲しかった/良い事例で
した/論点が分かりやすかった/全体としての税収はどう
なるのだろうか/正統派/趣味は貯金です、はやめてほし
い/相続に税金ってかわいそう/マクロ経済的切り口がわ
かりやすくて良いネ！/マクロ感/わかりやすかった/ふせ
ん少ないとアレっ？ていうレベルでふせん期待しちゃう
/M２パワー/M２の方のレベルが高くてすごかった（班
員）/消費税収に目を向けるのは良い観点だと思いまし
た（班員）/税の話は難しいです。やりにくかった（M2班
員）/正直、難しい（M2班員その２）



班 みんなのコメント

4非合法化
その１

ポケモンGO

ポケモンGOはやく日本に来ないかな/PokemonGoは廃止しない
で下さい/ポケモンGOの規制は困る/ネタ被り回避できてよかっ
た。ポケモンで統一してるとこも良かった（非合法３班）/最初で注
目を引いていて良かった。発想がすごい/大麻の規制と似た例だ
が独特の視点がよかった/海外でポケモンGOやりたかったら、す
でに行ってる/ポケモンで海外には行かないな笑/話題を上手くと
りいれている/内容をポケモンに出てくるものとかけてておもしろ
かった/旬のテーマをユニークにわかりやすくまとめていた/事故
の多発はゲーム全体に言える気がする。発表はユニークで良
かった/トレーナーカードの裏取引/ポケモンGOは私もあぶないと
思ってた/とてもタイムリーでよい。大人のひでんマシン/良いト
ピック。マスターの流出は避けたいね/ポケモントレーナーじゃな
い？/話題性はあった/アイデアがよかった/結論だけしっくりこな
かった/ポケモンマスターになりたい（複数）/ポケモンの交換がで
きたら、ほんとにロケット団出現しそうですね/ポケモンマスターは
目指しません！/対策がおもしろかった/ポケモンで育っていない
からポケモンワードが全然わからなかった/ポケモン持ったことな
いのでわかりません/おもしろかった/大人の岩くだき！（班員）/
少し突飛だったかな（班員）/ポケモン非GO法とでもいいましょう
か（班員）



班 みんなのコメント

5非合法化
その２

タバコ

たばこ税多いな/副流煙とかもあるのでは……（２名）/きちんと分
煙してくれれば……/バランスがとれてた/タバコの税収が2%って
大きい/２％もあるんですね/見事なリレー方式/1.5%の部分がお
もしろかった/1.5%upしてもタバコは吸ってほしくない/粗代替材の
話がおもしろかった/臭いので嫌です/たばこキライ/間がよかっ
た/中毒性も考えればタバコの廃止はしてもいいと思う。発表はス
マートでよかった/日本の税収に貢献しているキツエン者としては
いい話でした/「しのぎ」と読ませるのか/正統派で分かりやすかっ
た/ボケと真面目のバランスが良かった/結論だけしっくりこな
かった/マナー守ればなんでもOKだわ/大麻との対比は思いつか
なかった/大麻と同じグループになるのか～がまんはいやです/
みんなが耐えるの？/タバコ我慢に収束するのか/結論がしまら
なかった。時間も少しオーバー/数字が示されていて説得力が
あった。が、最後がちょっと/具体的な数値に説得力がありました
/大麻をはしゃぐのレベルで表現するとは/タバコに薬、もっと難し
い課題/最後は論理性に欠けてしまった（班員）/タバコの臭いは
苦手です（班員）/けっこうありきたりになってしまった（班員）/「規
制」我慢しようということです（班員）



班 みんなのコメント

6非合法化
その３

パチンコ

テンポよいし実話だし説得力が非常にあった/実体験がおもし
ろい/だれかの実話ですよね？笑/100万円（笑）/知り合いに
麻雀&パチンコで50万借金、留年で120万（私立）借金作った
人がいます/店舗減で雇用も減りそう/実話わろた/笑えるけど
笑えない話（事実なら）/ノンフィクション？/たしかに！/パチン
コ恐い（2名）/ウシジマくんを思い出しました/田舎にはパチン
コしか娯楽がないのが問題/借金がんばれ/実話すごいな/ポ
ケモンGOをやればOK/マジか……/パチンコの実話がエグい。
提案が非現実的ｶ/導入がよい/生保の人のパチンコは許せ
ない/おじさんが街にあふれるのが弊害なのはかわいそう
（笑）/提案があってよかった/提案内容が非常に良かった。今
すぐ導入しよう！/生活保護者の来店をマイナンバーで防ぐと
いう案が非常に気に入った/何を言っているのか途中で分から
なくなった/収入減るというグループが多い。ほかにないの
か？/ボートレース場のほうが汚いおじさんはいっぱいいます
/マイナンバーカードの普及に一役かってやりましょう（班員）/
つかみが良かった（班員）/マイナンバー導入で裏パチンコも
出てきそうな気もする（班員）/うまくまとまったと思う（班員）/
友人の先輩ですが本当にノンフィクションです（班員）



班 みんなのコメント

7食料その１

中国富裕層

ブランド化はうまいと思った/ブランド化はコスト面で成功し
そうにない/絶対数じゃなくて割合だとどうかね？/富裕層
は全体に対する比率が3倍？/米の需要あるか疑問/農作
物のブランド化ができないから、今問題化してるんじゃな
い？/中国の爆買に期待/真面目な話で笑いをとれるのが
すごい/笑わせたら勝ちですよ/パクリも横行しそう/顔、
真っ赤（笑）ふせんうるさい（笑）/こどくなたたかいだった/な
んで笑ったのだろう？/安達が発表しているだけでウケる/
安達くんがツボです/あだち、しゃべるの上手い！/あまり伝
わってこない/アダチ君の芝居を見たかったのに/なぜ笑っ
ている。日本の国内需要どうなる/ふせんの貼り方が良い/
絵の使い方がうまかった/ふせんが目立っていてよい/ふせ
ん使いすぎ（３名）/あだちくんを怒らせないでね（班員）/安
達くんは天才でした。なんで笑ってんの？（班員）/言いたい
ことは全部煎ってくれた（班員）/アホキャラの呪縛からは逃
れられない（あだち）



班 みんなのコメント

8食料その２

自由化OK

わかりやすかった/エネルギーとは別問題では？/1人で発表
するのも悪くないかもと思った/お金を農家にまわす案は良さ
そう/少し分かりにくかった/前半の議論がわかりにくい/非常
にスマート/農家そんなに少ないのか/列挙されていたがよく
わからなかった/5％という数字の提示から重要さが伝わった/
導入わかりやすい/前の班とロジックが違くておもしろい/プロ
セス・論理が違うがそこもたいせつな気がする/順番のせいで
印象がうすくなってしまった気がする/スライドのインパクト、引
きつけがほしい/話題がかぶったのが良かった/論点がたまに
ずれていた/ほてんできないらしいです/ちょっと、たんたんとし
すぎかも。重要な部分が伝わりづらい/収益は海外流出しな
い？/税金をどう確保するのかが難しそう/図がみやすい/別
の側面でよかったです/読み上げてるだけ？/根拠が弱い感じ
がした/具体的な数値をはさむと説得力が増しますね/「食料
輪入」（しょくりょうわにゅう）になってました（誤字finder）/エネ
ルギー自給率は良かった（班員）/発表初めてしなかった（班
員）/時間足りなかった（班員）/次はもっとがんばります（班員）



班 みんなのコメント

9食料その３

TPPやめよ
う

つかみがよかった（多数）/つかみ～提案まであってよかった/
写真のインパクトが強かった/写真選びが良かった/タイムリー
な話題に引きこまれました/なんか難しかった/政府米の復
活！/現時点の政府政策が十分悪影響だから……/論理性は
いかにまとめをキレイにするか次第やな/最初の問題が……/
結論がよかった/写真のポーズで笑う/導入良い！ 昔、日本
公共化してなかった？/論理はとても理解できるが新規性がな
くて納得できなかった/太平洋戦争中の日本の政策みたい/米
事業って小規模だから質の良いものができているのでは？/
保護政策の延長で競争力は失われるのです/公→民営化さ
れているので、はたしてそれが可能なのか/公共化は難しそう
/公共化で本当に効率化するか疑問です!!/公共化のところ論
理？/米事業の公共化のアイディアはおもしろい。でもそのデ
メリットは？/効率化ってどのようなの？/「推持」になってまし
た。たぶん「維持」だと思います（誤字finder）/特に盛り上げど
ころもなく（班員）/おじさんおばさん（班員）/問題が深刻だった
ため解決策がなかなか見つからずはたんした（班員のスー
パー小学生）



支持政党は？

18

12

6

4

いつも、ほぼ同じ党に入れてます

そのつど、ころころ変えてます

その他

無回答


